

Busca Vallarta cobrar impuesto a plataformas de hospedaje

El presidente municipal Luis Munguía señaló que, si bien este tipo de plataformas han representado una alternativa innovadora para atraer nuevos segmentos de visitantes, también generan ganancias significativas que no pueden quedar al margen de las obligaciones fiscales



Milton Colmenares

El Gobierno de Puerto Vallarta analiza la posibilidad de implementar un nuevo impuesto a quienes rentan espacios de hospedaje a través de plataformas digitales, como parte de la planeación para el ejercicio fiscal 2026.

Así lo informó el alcalde Luis Ernesto Munguía González, durante una entrevista con medios locales, donde explicó que se trata de una medida que busca equilibrar las condiciones del mercado turístico en el municipio.

El presidente municipal señaló que, si bien este tipo de plataformas han

representado una alternativa innovadora para atraer nuevos segmentos de visitantes, también generan ganancias significativas que no pueden quedar al margen de las obligaciones fiscales. "Los hoteles, hostales y hoteles boutique pagan sus impuestos, y lo justo es que estas plataformas también contribuyan", expresó.

PÁGINA 3A



Distribuyen medicamentos en comunidades del estado

En marcha Rutas de la Salud en Nayarit

Tienen la capacidad de brindar atenciónes adicionales como urgencias menores, laboratorio clínico básico y, en ocasiones, servicio de odontología

Redacción

Las Rutas de la Salud, un plan nacional, iniciaron su operación en Nayarit para garantizar la distribución directa de medicamentos y fortalecer el acceso a la atención médica en todas sus comunidades.

Esta estrategia, que cuenta con el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum, y es apoyada en la entidad por el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, utilizará 11 camiones, 4 camionetas pickup y una lancha. Estos vehículos recorrerán caminos y ríos para entregar más de 267 mil piezas de

medicamentos en 197 unidades de salud, incluyendo la Unidad de Cáncerología y los Centros de Salud con Servicios Ampliados (CESSA).

Los Centros de Salud con Servicios Ampliados (CESSA) son unidades de atención médica de primer nivel que ofrecen servicios básicos como consulta externa, vacunación, control prenatal y salud reproductiva. Además, tienen la capacidad de brindar atenciónes adicionales como urgencias menores, laboratorio clínico básico y, en ocasiones, servicio de odontología, ampliando así la cobertura y capacidad resolutiva en zonas rurales o semirurales.

PÁGINA 7A

Buscan creación de base de Protección Civil Vallarta-Bahía

El Gobierno de Puerto Vallarta ha presentado un proyecto conjunto con Bahía de Banderas para coordinar esta base conjunta que brinde atención tanto a jaliscienses como nayaritas

PÁGINA 3A

No hay prisa con los parquímetros: Munguía

El presidente de Puerto Vallarta habló sobre el proyecto de los parquímetros digitales en la ciudad y lo inminente que es su aplicación en la ciudad

PÁGINA 5A

En Sonora Ingresan a Julio César Chávez Jr. a penal de máxima seguridad

El boxeador mexicano fue deportado por el Gobierno de Estados Unidos, es acusado de tener con el crimen organizado

PÁGINA 8A

Despide CUCosta a su XXIX Generación de Biología

"No es que seamos raros, es que somos biólogos", destacaron los once nuevos profesionistas culminaron su formación en el CUCosta, en una ceremonia marcada por anécdotas, gratitud y mensajes inspiradores

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con la frase "No es que seamos raros, es que somos biólogos", la egresada Jimena Hernández sintetizó, entre sonrisas y recuerdos, el espíritu de la XXIX Generación de la Licenciatura en Biología "Dr. Pedro Medina Rosas", que celebró su acto académico en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus del Centro Universitario de la Costa (CUCosta), de la Universidad de Guadalajara.

PÁGINA 4A



Estrena Bucerías nueva avenida Playa Los Picos

El presidente Héctor Santana inauguró esta obra que requirió una inversión de 20 millones de pesos, para la construcción del concreto hidráulico, la instalación de cableado, redes de agua potable, drenaje sanitario, entre otras mejoras

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Con una inversión de más de 22 millones de pesos, el presidente municipal Héctor Santana García entregó de manera oficial la rehabilitación de la Avenida Playa Los Picos, una de las vialidades que había sido de las más olvidadas y deterioradas de Bucerías, pero que ahora ofrece mayor seguridad, modernidad y dignidad a residentes, visitantes e inversionistas.

PÁGINA 7A



NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Bolivia: el fin de una era

En la historia reciente de América Latina, pocos procesos políticos han sido tan largos, influyentes y cargados de simbolismo como los casi veinte años de dominio del Movimiento al Socialismo (MAS) en Bolivia. La dupla Evo Morales-Luis Arce había logrado, entre luces y sombras, configurar un proyecto de continuidad que parecía inquebrantable. Sin embargo, los resultados de la primera vuelta electoral de este 2025, fueron roto los pronósticos: la izquierda se ha derribado, el oficialismo ha quedado fuera del poder y el país se encamina a una segunda vuelta inédita en el que dos conservadores, el senador Rodrigo Paz Pereira y el expresidente Jorge "Tuto" Quiroga, se disputarán la primera magistratura el próximo 19 de octubre.

No se trata solo de un cambio de nombres, sino de un auténtico viraje de época, un punto de inflexión que obliga a repensar las coordenadas políticas, sociales y económicas de Bolivia y, en general, de la región.

Víboras

Moisés Madariaga

¡Que te lo paguen!

Espero que la respuesta sea honesta: cuando caes a un bache, de las dimensiones que sea, ¿a poco no le dan ganas de mentarle su jefecita al presidente municipal en turno?

PARE SE SUFRIR... Pero, basta de sufrir: porque eso tiene solución, te deberán pagar la descompostura o ponchada de las llantas al cien por ciento. Lo que pasa es que antes o, mejor dicho, no lo hacemos por "falta de tiempo" o por evitarnos "trámites engorrosos", o porque de plano "ni caso nos van hacer".

A eso se atienen los políticos a la flojera o apatía que tenemos para resolver nuestros problemas; así, leiste bien, "nuestros", pero que deban ser trasladados a la autoridad que debe repararnos el daño a nuestro vehículo.

PÁGINA 2A



Bolivia: el fin de una era

En la historia reciente de América Latina, pocos procesos políticos han sido tan largos, influyentes y cargados de simbolismo como los casi veinte años de dominio del Movimiento al Socialismo (MAS) en Bolivia. La dupla Evo Morales-Luis Arce había logrado, entre luces y sombras, configurar un proyecto de continuidad que parecía inquebrantable. Sin embargo, los resultados de la primera vuelta electoral de este 2025 han roto los pronósticos: la izquierda se ha derrumbado, el oficialismo ha quedado fuera del poder y el país se encamina a una segunda vuelta inédita en la que dos conservadores, el senador Rodrigo Paz Pereira y el expresidente Jorge "Tuto" Quiroga, se disputarán la primera magistratura el próximo 19 de octubre.

No se trata solo de un cambio de nombres, sino de un auténtico viraje de época, un punto de inflexión que obliga a repensar las coordenadas políticas, sociales y económicas de Bolivia y, en general, de la región.

Resulta difícil exagerar lo que significó para Bolivia el ascenso de Evo Morales en 2006. El primer presidente indígena del país encarnó la esperanza de los sectores históricamente marginados: campesinos, comunidades originarias y trabajadores de las minas y del campo que, por generaciones, habían sido invisibilizados por las élites. Morales y su proyecto de "revolución democrática y cultural" rompieron con las estructuras tradicionales, impulsaron una nueva Constitución, dieron centralidad al Estado en la economía, y se valieron de la bonanza del gas y los minerales para sostener programas sociales que, durante un tiempo, redujeron la pobreza y fortalecieron la identidad nacional.

Pero el ciclo de bonanza terminó, y con él, también la narrativa de un cambio perpetuo. A los cuestionamientos por autoritarismo, corrupción y abuso de poder, se sumó el desgaste natural de un partido que, después de casi dos décadas en el poder, confundió continuidad con derecho adquirido. Luis Arce, que llegó como heredero del proyecto, nunca pudo consolidar un liderazgo propio ni recuperar el carisma de Evo. El MAS se fracturó internamente entre evistas y arcistas, y el electorado, cansado de las pugnas y la inercia, decidió cerrar el ciclo.

La derrota de la izquierda en primera vuelta es, en ese sentido, un hecho histórico: no solo porque expulsa al MAS del poder, sino porque marca el final de un modelo político que había dominado con puño de hierro el panorama nacional.

El escenario que se abre es igualmente inédito: Bolivia elegirá presidente entre dos opositores al MAS, ambos ubicados en el espectro conservador, pero con matices y trayectorias diferentes.

Por un lado está Rodrigo Paz Pereira, senador y heredero político de Jaime Paz Zamora, expresidente y figura histórica de la socialdemocracia boliviana. Rodrigo Paz, aunque se presenta como conservador moderado, busca capitalizar el voto joven, urbano y cansado de los viejos liderazgos. Su discurso gira en torno a la modernización del Estado, el respeto a las libertades individuales y una apertura económica ordenada, con énfasis en la inversión privada y el fortalecimiento institucional.

En la otra esquina aparece Jorge "Tuto" Quiroga, viejo conocido de la política boliviana y expresidente entre 2001 y 2002. Quiroga representa la experiencia, el recuerdo de un político formado en los años de la transición democrática, con vínculos internacionales y una visión más ortodoxa en materia económica. Su apuesta es clara: seguridad jurídica, libre mercado y restablecimiento de relaciones

plenas con Estados Unidos y las grandes potencias.

La segunda vuelta del 19 de octubre, por tanto, no será entre izquierda y derecha, sino entre dos derechas con acentos distintos: una más fresca y de recambio generacional, otra más experimentada y anclada en la tradición.

Explicar este viraje requiere analizar varios factores:

Cansancio social y hartazgo político. Veinte años de hegemonía desgastan incluso a los proyectos más sólidos. La población percibió que el MAS se había convertido en un aparato burocrático sin frescura ni autocrítica, más preocupado en perpetuarse que en resolver problemas.

Crisis económica. El fin del superciclo de materias primas dejó al descubierto la dependencia boliviana del gas y los minerales. El crecimiento se estancó, aumentó la deuda, y las políticas sociales dejaron de ser sostenibles. La narrativa del progreso ya no convenció.

Fracturas internas. El pleito entre Evo Morales y Luis Arce no solo debilitó al MAS, sino que mostró la incapacidad del partido para renovarse. Las facciones internas desgarraron al oficialismo justo en el momento en que más necesitaba unidad.

Cambio generacional. Una nueva camada de votantes, nacidos ya bajo el ciclo del MAS, no siente el mismo vínculo emocional con la "revolución democrática y cultural". Para ellos, Evo y Arce representan pasado, no futuro.

Influencia regional. El debilitamiento de los gobiernos de izquierda en la región, sumado a la consolidación de liderazgos conservadores en países como Argentina, Paraguay y Ecuador, contribuyó al reacomodo boliviano.

Sea quien sea el vencedor de la segunda vuelta, Bolivia enfrenta desafíos mayúsculos:

Reconstrucción institucional. El MAS debilitó contrapesos, instrumentalizó la justicia y erosionó el confianza en las instituciones. Recuperar la independencia judicial y la fortaleza del Estado de derecho será tarea prioritaria.

Reactivación económica. Bolivia necesita diversificar su economía, atraer inversión y modernizar su aparato productivo. El gas, que fue motor de la bonanza, ya no alcanza para sostener el país.

Unidad social. El nuevo gobierno deberá tender puentes con las comunidades indígenas y campesinas, que si bien se alejaron del MAS, siguen demandando inclusión y respeto. La polarización no puede transformarse en exclusión.

Geopolítica y relaciones exteriores. Tras años de un enfoque más cercano a Rusia, China y aliados del eje progresista, Bolivia podría reorientar su política hacia Occidente. Eso puede abrir oportunidades, pero también generar tensiones internas.

Lo que ocurre en Bolivia debe leerse en clave latinoamericana. Estamos ante la confirmación de que los ciclos políticos en la región no son eternos. Así como la "marea rosa" de gobiernos de izquierda arrasó a principios de siglo, ahora observamos un corrimiento hacia la derecha, aunque con matices nacionales.

La caída del MAS no significa el fin de la izquierda en Bolivia, pero sí la necesidad de una profunda reconfiguración. Las sociedades cambian, los liderazgos se desgastan, y los electorados buscan alternativas cuando las promesas dejan de cumplirse.

Lo interesante es que, a diferencia de otros países donde la alternancia sea de entre bloques claramente diferenciados, Bolivia vivirá un experimento peculiar: la competencia entre dos figuras conservadoras. Ello puede implicar estabilidad si logran consensos, pero también el riesgo de una rápida decepción si no se traducen en soluciones concretas a los problemas de la gente.

Bolivia se asoma a una nueva etapa de su historia política. El balotaje entre Rodrigo Paz y Tuto Quiroga no es solo un trámite electoral: es la confirmación de que el país decidió cerrar un ciclo y abrir otro, con todas las incertidumbres que ello conlleva.

El desafío será enorme: transformar el hartazgo en confianza, el desencanto en esperanza, y demostrar que la democracia boliviana es capaz de renovarse sin caer en los extremos. El 19 de octubre no solo se elige presidente: se elige también si Bolivia será capaz de construir un nuevo pacto social, más incluyente, más plural y más sintonizado con los retos del siglo XXI.

Porque más allá de nombres y partidos, lo que está en juego es el alma de una nación que, tras veinte años de hegemonía, busca reescribir su destino.

Opinión.salcosga23@gmail.com
@salvadorcosio1



¡Que te lo paguen!

Espero que la respuesta sea honesta: cuando caes a un bache, de las dimensiones que sea, ¿a poco no le dan ganas de mentarle su jefecita al presidente municipal en turno?

¡PARE SE SUFRIR!

Pero, basta de sufrir: porque eso tiene solución, te deberán pagar la descompostura o ponchada de las llantas al cien por ciento. Lo que pasa es que antes o, mejor dicho, no lo hacemos por "falta de tiempo" o por evitarnos "trámites engorrosos", o porque de plano "ni caso nos van hacer".

A eso se atienden los políticos a la flojera o apatía que tenemos para resolver nuestros problemas; si, ¡leiste bien, "nuestros", pero que deben ser trasladados a la autoridad que debe repararnos el daño a nuestro vehículo.

EN MENOS DE LO QUE CANTA UN GALLO

Cuando una persona cae a un bache y vier que el automotor sufrió un daño, tiene que esperar a que llegue la aseguradora al lugar del siniestro o donde haya ocurrido el percance, explicarle lo que acaba de sucederle, ver si necesita del servicio de una grúa o le entregarán una papeleta para que le reparen la descompostura en menos de 30 días.

QUE NO TE LA HAGAN DE JAMÓN

Aclaro que no se tiene que mover del lugar del accidente porque sino se la van hacer de "jamón" con peritajes y, ahí sí, además trámites engorrosos que van a desembocar en que la persona lleve a reparar su carro.

El otro día vi un video que se ha hecho viral en las redes sociales, ponían un ejemplo de la Ciudad de México y ahí se detallaba con claridad que procedía: en caso de una ponchada o colisión sufrido por el automotor.

PERO PERITO

Ya sé que me van a decir: "ah sí, pero eso es en la Ciudad de México", pero que tienen los "capitalinos" gobernados por doña Clara Brugada, que no tengamos nosotros que vivimos a la orilla del país.

LA PRESIDENTA DE TODOS

Apoco nuestra Presidenta, que es la Presidenta de todos los mexicanos, Claudia Sheinbaum Pardo de los que andan a pie, burro, camión o en carro, no va a jalar con todos parejo. Claro que tiene que jalar y más cuando se trata de una injusticia, provocada por un bache, faltaba más, faltaba menos.

Y más en estos momentos, debemos sentirnos protegidos como quien protege a sus hijos en momentos de tribulación.

TODO LO QUE AMPARA

Esta póliza ampara el deterioro que ocurra en una red vial primaria si se dañó por señalamientos, baches, coladeras desniveladas, áreas verdes, elementos del alumbrado público y del mobiliario urbano. Sin embargo, excluye las coladeras, los registros en mal estado o sin tapa, alcantarillados en mal estado; semáforos, postes de luz y telefonía o respiraderos, así como obras autorizadas por la delegación donde ocurra el percance.

EN JALISCO

En Jalisco, es más engorroso el trámite, pero de seguro ganará el litigio, porque te va asistir la razón: nomás no tienes que desfallecer en el intento.

EN BAHÍA DE BANDERAS

Ya basta de que por la torpeza de las autoridades nosotros tengamos que pagar los "platos rotos", cóbrele al gobierno que es el responsable de mantener las calles en óptimas condiciones, así como lo está haciendo el presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, que no solo mandó tapar los baches con cuadrillas especializadas, sino que está construyendo calles en concreto hidráulico, de hecho, ya lleva más que en muchas administraciones anteriores.

CUANDO SEA DE SU BOLSILLO

Así que, exjefale a la autoridad, porque no hay de otra para que atiendan y aprenan. De todas formas no es de su dinero, cuando sea de su dinero que tienen que pagar, verá que ya no habrá baches en ninguna parte



Héctor Santana García



Claudia Sheinbaum Pardo



Clara Brugada Molina

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com

Director editorial **MILTON COLMENARES**

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #540, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro en SEPOMEX. Número 1081. 13/08/01. Clasificación 10-150-10. Certificado de Local de Tira 3378. Certificado de Local de Contenido 2963. Tira reservada por la SEP 100/05. Sistema Internacional de Publicación Científica ISSN 0191-0108. Registro COPIARTEX 153. Registro CANACINTRA 3210. Registro ANIFOR 6029165. Las colaboraciones que lleguen con esta nota son responsabilidad del contenido de sus manuscritos. No hay abstención de derechos editoriales aunque no se publiquen. Toda la información y correspondencia a esta publicación deberá ser dirigida a: Director General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco, Repubblicana, comercial en el CDMX. Mónica Martínez Martínez S.A. de C.V. Luz Sanjón No. 13402 Col. del Bosque México. Contacto: 55 53 11 11. Club de periodistas de México. Financiero Mita S.A. CDMX. Aprovechó S. de R. L. Oficinas Comerciales, redacción y talleres. Repubblicana 8700 C.P. 01701. Alameda Principal No. 500, Nueva, México



Buscan creación de base de Protección Civil Vallarta-Bahía

El Gobierno de Puerto Vallarta ha presentado un proyecto conjunto con Bahía de Banderas para coordinar esta base conjunta que brinde atención tanto a jaliscienses como nayaritas

Milton Colmenares

El Gobierno de Puerto Vallarta busca consolidar un proyecto conjunto con el municipio vecino de Bahía de Banderas para la creación de una base regional de Protección Civil y Bomberos, con el objetivo de mejorar la capacidad de respuesta ante siniestros de gran magnitud en esta zona metropolitana interestatal. Así lo dio a conocer el alcalde vallartense, Luis Ernesto Munguía González, en entrevista con medios locales.



De acuerdo con Munguía, una de las opciones analizadas para la instalación de esta base conjunta es la zona aledaña al Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, debido a su ubicación estratégica y a la cercanía entre ambos municipios. No obstante, aclaró que la propuesta aún se encuentra en fase de análisis de viabilidad.

Será en las próximas semanas

cuando esta iniciativa se lleve también al territorio de Bahía de Banderas, con la finalidad de coordinar esfuerzos entre ambas administraciones y definir los términos de colaboración.

La intención, subrayó el alcalde, es atender con mayor eficacia tanto a ciudadanos como a turistas que forman parte de esta región turística compartida entre Jalisco y Nayarit.



Avanza la ampliación del Aeropuerto de Puerto Vallarta

La nueva terminal contempla 74 mil metros cuadrados adicionales, tecnología de punta para los procesos de documentación y revisión, así como áreas comerciales renovadas y modernas amenidades para los pasajeros

Agencia Quadratin

El Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta registra un avance del 54 por ciento en la construcción de su nuevo edificio terminal, una de las obras más ambiciosas de infraestructura aérea en el Pacífico mexicano.

De acuerdo con Omar Gildardo Torres Grajeda, director del aeropuerto, la inversión asciende

a 9 mil 200 millones de pesos, con lo que se busca duplicar la capacidad de atención de usuarios de la terminal.

El nuevo edificio contempla 74 mil metros cuadrados adicionales, tecnología de punta para los procesos de documentación y revisión, así como áreas comerciales renovadas y modernas amenidades para los pasajeros.

Además, contará con ocho puertas de contacto directo mediante

aeropasillo y siete adicionales en plataforma remota, lo que permitirá agilizar los procesos de embarque.

Actualmente, el aeropuerto atiende anualmente alrededor de 6.8 millones de pasajeros al año, y con la obra se podrá ampliar significativamente el servicio a los usuarios, fortaleciendo la conectividad nacional e internacional de Puerto Vallarta y la Riviera Nayarit.



Busca Vallarta cobrar impuesto a plataformas de hospedaje

El presidente municipal Luis Munguía señaló que, si bien este tipo de plataformas han representado una alternativa innovadora para atraer nuevos segmentos de visitantes, también generan ganancias significativas que no pueden quedar al margen de las obligaciones fiscales

Milton Colmenares

El Gobierno de Puerto Vallarta analiza la posibilidad de implementar un nuevo impuesto a quienes renten espacios de hospedaje a través de plataformas digitales, como parte de la planeación para el ejercicio fiscal 2026.

Así lo informó el alcalde Luis Ernesto Munguía González, durante una entrevista con medios locales, donde explicó que se trata de una medida que busca equilibrar las condiciones del mercado turístico en el municipio.

El presidente municipal señaló que, si bien este tipo de plataformas han representado una alternativa innovadora para atraer nuevos segmentos de visitantes, también generan ganancias significativas que no pueden quedar al margen de las obligaciones fiscales. "Los hoteles, hostales y hoteles boutique pagan sus impuestos, y



lo justo es que estas plataformas también contribuyan", expresó.

Aunque Munguía no detalló si el cobro se aplicaría directamente a los ciudadanos que rentan sus inmuebles o bien a las transnacionales como Airbnb, sí dejó claro que el proyecto está sobre la mesa y que forma parte de la búsqueda de nuevos ingresos para fortalecer las finanzas municipales.

Respecto a la recaudación estimada, el alcalde reconoció que aún no se ha definido un monto exacto, pero se prevé que podría representar varios millones de pesos anuales.

La iniciativa se suma a las medidas que el Ayuntamiento busca implementar para garantizar mayor competitividad en el sector turístico y asegurar que quienes participan en esta actividad contribuyan de manera justa al desarrollo de la ciudad.



FESTIVAL

PALMARES

PUERTO VALLARTA

BEACH & BOAT

— LINE UP —

BETOKO

@betokouk

MALÁN GARCÍA

@malangarcia_oficial

ALSOES

@alsoes

SACHARY OLEA

@dsachary_olea

FERCHO

@yosoytudy

FRESCO

@fresca_oficial

WIICCHHI & DARIÁN

@wiczhi

TITÁNICA

@bcxyanibetcats

ABYY

@abyy_momo

PAUL ANDRÉ

@paulandres

ENGINEEAR

@engineer04

SÁBADO 23 DE AGOSTO 2025

PLAYA PALMARES | 11:00 AM

TRANSPORTE GRATUITO DESDE EL FARO DEL MALECÓN A PARTIR DE LAS 10:30 AM

Continúa Munguía inaugurando obras

Ahora tocó el turno a la pavimentación de las calles Grulla y Flamingo, cumpliendo de esta manera un compromiso histórico con la colonia Los Sauces

MERIDIANO | Puerto Vallarta



Tras más de 30 años de espera, las familias que viven en la colonia Los Sauces por fin ven pavimentadas estas calles. El gobierno del bien, encabezado por el presidente Luis Munguía, inauguró la calle Grulla y la calle Flamingo, cumpliendo un compromiso histórico con esta comunidad.

El alcalde recordó con emoción que de niño visitaba la zona, donde vivía su madrina, y veía cómo las calles quedaban en pura tierra y abandono. "Hoy les hacemos justicia, porque Los Sauces, como el Infonavit, Las Aralias y Las Gaviotas, son colonias de gente buena y trabajadora que merece calles dignas", expresó. La vecina Patricia Fonseca

destacó que la obra ya era necesaria para los habitantes y conductores que diariamente transitan por estas calles, agradeciendo al gobierno del bien por hacerlas posibles. Munguía señaló que esta transformación apenas comienza, pues vendrán más

vialidades en colonias populares, además de proyectos estratégicos como el paso a desnivel de Las Juntas, el Puente Amado Nervo y la renovación del Malecón. "No vamos a parar hasta poner a Puerto Vallarta en el nivel que merece", concluyó.



Despide CUCosta a su XXIX Generación de Biología

"No es que seamos raros, es que somos biólogos", destacaron los once nuevos profesionistas culminaron su formación en el CUCosta, en una ceremonia marcada por anécdotas, gratitud y mensajes inspiradores

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con la frase "No es que seamos raros, es que somos biólogos", la egresada Jimena Hernández sintetizó entre sonrisas y recuerdos, el espíritu de la XXIX Generación de la Licenciatura en Biología "Dr. Pedro Medina Rosas", que celebró su acto académico en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus del Centro Universitario de la Costa (CUCosta), de la Universidad de Guadalajara.

acompañados de familiares, docentes y autoridades universitarias. 11 egresadas y egresados recibieron constancias y reconocimientos que marcan el cierre de una etapa clave en su formación profesional.

En su mensaje, Jimena Hernández agradeció a todas las personas que los apoyaron durante la carrera y deseó que el futuro profesional les brinde un ambiente con más oportunidades y seguridad.

El padrino de generación, Dr. Pedro Medina Rosas, expresó

su orgullo por ser parte de este momento.

"Ese es el propósito: dejar una huella positiva, porque no solo son jóvenes, sino biólogos y científicos, fruto del esfuerzo y las actividades que realizan".

Tras obsequiar una flor a cada egresado, subrayó que esta graduación representa un esfuerzo colectivo con beneficios para todos. En nombre de sus compañeros, Osvaldo Castellón entregó un reconocimiento al padrino de generación.

Durante la ceremonia, se entregaron constancias a Amaury Yael Almaraz Llamas, Osvaldo David Castellón Carrillo, Zyanya Abril Cortés Guerra, Erandi Sarahí De Orta Hernández, Jesús Alejandro Galarza Reyes, Jimena Matztil Hernández Pérez, Kevin Antonio Michelena Aguirre, Paola Elizabeth Orozco Trinidad, Alondra Julieta Quintana Pérez y Perla Esthelfania Rodríguez Nungaray.

Posteriormente, el Dr. Jorge Téllez López, director de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud,

en representación de la Rectoría del CUCosta, Dra. María Esther Ávelar Álvarez, tomó protesta a las egresadas que obtuvieron su título profesional por Examen General de Certificación Profesional y Excelencia Académica: Zyanya Abril Cortés Guerra, Jimena Matztil Hernández Pérez, Paola Elizabeth Orozco Trinidad y Erika Elizabeth Romo Pérez.

En su mensaje, el Dr. Téllez, también biólogo de profesión, enfatizó que:

"La educación sigue siendo la mejor estrategia para la superación personal: no solo para un oficio, sino para la vida".

Asimismo, aseguró que "no debe haber preocupación por el futuro reciente, ya que habrá espacios para que los biólogos puedan desempeñarse".

La ceremonia concluyó con la fotografía oficial frente al auditorio, marcando el inicio de la vida profesional de esta nueva generación de científicas y científicos formados en el CUCosta.



Totalmente gratis

¡Obtén tu certificado de primaria o secundaria!

Con un solo examen, jóvenes y adultos podrán obtener su certificado oficial gracias al gobierno de Luis Munguía, en coordinación con INEEA e INEEJAD

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Más jóvenes y adultos vallartenses podrán cumplir su sueño de concluir la primaria o secundaria y recibir un certificado oficial que les abra nuevas oportunidades. Esto es posible gracias al respaldo del gobierno de Luis Munguía González, que busca acercar la educación a todas y todos de manera gratuita.

El programa se realiza en coordinación con el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEEA) y el Instituto Estatal para la Educación de Jóvenes y Adultos (INEEJAD), que además impulsa la alfabetización y brinda asesorías a quienes no han concluido su educación básica. Para inscribirse, es necesario tener 15 años cumplidos y presentar acta de nacimiento, CURP, una fotografía infantil y en caso de registrarse en secundaria, el certificado de primaria. Con un solo examen se obtiene el documento con validez oficial.

Las inscripciones se llevan a cabo en la Coordinación de Zona 14, ubicada en Lisboa 147, colonia La Vena. Para mayores informes se encuentran disponibles los teléfonos 322 293 0239 y 322 224 8473, además del WhatsApp 33 1845 6364. También se puede consultar la información en las redes sociales oficiales de INEEJAD.

Termina tu primaria y secundaria y obtén tu Certificado gratis.

Estos son los requisitos:

- +15 Ser mayor de 15 años.
- Presentar CURP y/o Acta de Nacimiento (original y copia).
- 1 fotografía 1x1 infantil.
- Requisito de los útiles para el examen (Certificado de asistencia en caso de inscripción y secundaria).

INEEA INEEJAD JALISCO



MI EDUCACIÓN
RENACE
CON UNIFORMES, ÚTILES
Y CALZADO ESCOLAR



El gobierno municipal entregará más de 25 mil útiles, uniformes y zapatos escolares a estudiantes de educación básica.



NUESTRO PUERTO
RENACE

No hay prisa con los parquímetros: Munguía

El presidente de Puerto Vallarta habló sobre el proyecto de los parquímetros digitales en la ciudad y lo inminente que es su aplicación en la ciudad

Meridiano | Puerto Vallarta

El presidente municipal de Puerto Vallarta, Luis Ernesto Munguía González, afirmó que no existe prisa para poner en marcha el proyecto de parquímetros digitales en la ciudad, aunque aseguró que tarde o temprano será una realidad.

El plan contempla su instalación en cinco zonas específicas: el Centro, la Zona Romántica, la colonia 5 de Diciembre, Versalles y Marina Vallarta. Munguía recordó que en la mayoría de las ciudades turísticas del mundo existen mecanismos de ocupación de espacios similares, los cuales han demostrado ser útiles para mejorar la movilidad y atraer mayor flujo de consumidores hacia los comercios.

El alcalde explicó que ha mantenido comunicación constante con el sector empresarial para explorar vías que permitan avanzar con la iniciativa. Sin embargo, reconoció que la propuesta ha generado fuerte oposición entre las cámaras empresariales locales, que han rechazado categóricamente el proyecto al considerarlo un



golpe para la economía de los trabajadores y del turismo en general.

Desde hace más de un mes, funcionarios municipales como el regidor Arnulfo Ortega Contreras y el gerente del Centro Histórico, Juan Pablo Martínez Torres, han encabezado pláticas de concientización con diferentes sectores de la sociedad para explicar los beneficios potenciales de este sistema.

A pesar de ello, la aceptación sigue siendo baja y no se ha logrado

generar consenso en torno a su implementación.

Munguía insistió en que la optimización de los espacios de estacionamiento es un tema que deberá atenderse, ya sea en esta administración o en las futuras, pues está comprobado que una correcta gestión puede beneficiar al comercio local.

Mientras tanto, el proyecto de parquímetros digitales permanecerá en análisis, en espera de que las condiciones sociales y económicas permitan darle luz verde.



Reconoce el Puerto labor de centros de rehabilitación

El alcalde Luis Munguía destacó el trabajo conjunto de los centros con la Subdirección de Prevención de Adicciones, instancia creada por el actual gobierno municipal

Meridiano | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta vive un momento decisivo en la lucha contra las adicciones. El presidente municipal Luis Munguía González reconoció la labor de los centros de rehabilitación como aliados fundamentales en este esfuerzo y destacó que, por primera vez en la historia del municipio, se creó una dependencia dedicada exclusivamente a atender esta problemática: la Subdirección de Prevención de Adicciones, dirigida por Ana Patricia Martínez García.

Desde la reingeniería organizacional que planteamos, creamos esta área, una dirección de prevención a las adicciones, que

ha sido muy participativa en las diferentes acciones y estrategias para prevenir estas situaciones", afirmó el alcalde. Los centros de rehabilitación mantienen un contacto permanente con la Subdirección, trabajando en conjunto para acompañar a las y los usuarios en su proceso de recuperación y ofreciendo oportunidades para que reconstruyan su proyecto de vida.

Estos centros no sólo brindan atención terapéutica y acompañamiento emocional sino que también se han convertido en espacios de formación y servicio comunitario. En coordinación con la Subdirección, han impulsado que personas en tratamiento concluyan su educación básica, han promovido capacitaciones

para que su personal eleve la calidad de la atención y participan activamente en cada jornada de limpieza de playas y ríos organizada por la Comisión de Playas Libres, Limpias y Certificadas, entre otras actividades.

Munguía recordó también la presencia conjunta de la Subdirección y los centros en la Rodada por la Paz y Contra las Adicciones, convocada por el Instituto Mexicano de la Juventud. Recalcó que esta alianza, sumada al compromiso de la sociedad y al trabajo coordinado, es clave para atender una problemática que, durante años, permaneció silenciosa e ignorada en Puerto Vallarta, y que hoy se enfrenta con decisión para lograr un cambio real.



En el CUCosta

Egresan 42 nuevos profesionales en Turismo y Artes Culinarias

Las ceremonias estuvieron marcadas por mensajes de motivación, reconocimiento al esfuerzo y emotivas reflexiones sobre el futuro profesional

Meridiano | Puerto Vallarta

En un emotivo evento celebrado en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, el Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la Universidad de Guadalajara llevó a cabo un doble acto académico para despedir a la LV Generación de la Licenciatura en Turismo Mtra. Miriam Guadalupe González Franco y a la VII Generación de la Licenciatura en Ciencias y Artes Culinarias Dra. Fernanda Cesar Arnaiz, sumando 42 nuevos egresados y egresadas.

En el primer acto LV Generación de la Licenciatura en Turismo Mtra. Miriam Guadalupe González Franco, la egresada Juana Amaral Luna recordó que este día es resultado de años de esfuerzo y crecimiento:

"A nuestras familias, por ser nuestro refugio constante y por creer que podíamos. No tengamos miedo, yo demostramos que somos capaces".

La madrina de generación, Mtra. Miriam Guadalupe González Franco, subrayó que la graduación "marca el final de un periodo de sus vidas... pero también el inicio de una nueva etapa". Invitó a valorar el papel de todas las personas

que hicieron posible este logro y reflexión:

"Vivimos ante un panorama en el que el pensamiento generalizado se basa en resaltar los aspectos negativos del entorno, en lugar de magnificar todos los elementos positivos disponibles para cambiar las circunstancias".

Durante la ceremonia, se entregaron reconocimientos y constancias a los 24 egresados, destacando distinciones como excelencia académica, titulación por promedio y certificaciones profesionales.

El segundo acto académico correspondió a VII Generación de la Licenciatura en Ciencias y Artes Culinarias Dra. Fernanda Cesar Arnaiz, Estefany Ornelas, egresada de esta generación, definió su paso por la carrera como "un viaje de cuatro años de sueños y determinaciones", invitando a sus compañeros y compañeras a "luchar por lo que es correcto incluso si pierden" y recordando a quienes "se quedaron atrás o perdieron la batalla con la frágil mortalidad".

La madrina de generación, Dra. Fernanda Cesar Arnaiz, ofreció

un mensaje lleno de identidad y orgullo profesional:

"Hoy egresan no sólo con un título universitario, sino con las manos marcadas por el fuego de la pasión, el corazón lleno de memorias compartidas y el alma entregada para transformar ingredientes en emociones. En las Ciencias y Artes Culinarias no solo se cocina, se honra con identidad, se cuenta una historia y se abraza al mundo desde el sabor".

Finalmente, el Mtro. Marco Antonio Delgadillo Guerrero, en representación de la Rectoría del CUCosta, Dra. María Esther Avelar Álvarez, cerró las ceremonias recordando que la graduación es "una escala más en un viaje que comenzó hace años" y que "lo verdaderamente valioso es lo que han recogido en el camino: amistades, retos superados, errores convertidos en lecciones y las risas que nos recuerdan que siempre hay motivos para seguir adelante".

La jornada concluyó con la foto oficial de ambas generaciones, marcando un momento de orgullo para la comunidad universitaria del CUCosta.

Este regreso a clases, ¡preparate con salud!

En las **Clínicas Médicas de Ixtapa y Coapinole** realizamos **certificados médicos, estudios de laboratorio y exámen de la agudeza visual** para niñas, niños y adolescentes **totalmente gratuitos.**

Consulta Médica

Revisión General

Examen de Laboratorio

Exámenes de la Agudeza visual

Lentes Gratuitos

Visítanos en nuestras **clínicas** o checka dónde estará tu **unidad móvil** más cercana.



Para el Nayarit- Vallarta Gastronómica 2025

Llegan las grandes estrellas de la cocina mundial a la Bahía

La edición número 17 se celebrará del 12 al 19 de octubre, en el Hotel Paradise Village. Habrá cenas exclusivas y catas de vino dirigidas por sommeliers de renombre, degustaciones y talleres gourmet abiertos a profesionales y al público

MERIDIANO | Ciudad de México

Con la edición número 17 de Nayarit-Vallarta Gastronómica, Jalisco fortalecerá su posicionamiento como líder culinario a escala mundial, con la participación de figuras de la industria, presencia de talentos locales y propuestas de excelencia, lo que permitirá al estado proyectar su riqueza gastronómica y reafirmar su papel como referente internacional en innovación, tradición y hospitalidad.

Se ofrecerán cenas exclusivas y catas de vino dirigidas por sommeliers de renombre, así como degustaciones y talleres gourmet abiertos tanto a profesionales como al público general.

Michelle Fridman Hirsch, secretaria de Turismo de Jalisco, afirmó que el estado tendrá un papel protagonista en uno de los encuentros más importantes del continente, que reunirá del 12 al 19 de octubre en Nuevo Nayarit a chefs y mixólogos de México, Latinoamérica y Europa.

"Tenemos todo para ser un destino gastronómico, un gran inventario de chefs preparados, talentosos que han recibido premios, platillos emblemáticos que narran la historia de Jalisco, de la mexicanidad de este estado", afirmó la titular.

Fridman Hirsch enfatizó que este evento, con 17 años de historia, merece un reconocimiento profundo, porque no existe en México otro encuentro culinario con semejante trayectoria que convoque a talentos de talla internacional y que, además, genere un espacio académico de tal nivel.

También dijo que a nivel mundial, cerca de 30 por ciento del gasto total de un turista se destina al consumo de alimentos, lo que revela una oportunidad estratégica, que es promover el turismo gastronómico porque enriquece la experiencia del visitante y dinamiza toda la cadena productiva del sector.

"La gastronomía activa una red que va mucho más allá de los restaurantes: beneficia a hoteles, guías, chefs, artesanos, agricultores, pescadores, y a un sinnúmero de actores que conforman el ecosistema turístico", explicó Michelle Fridman.

A la presentación de la considerada cita clave del calendario gastronómico, asistieron Carlos Elizondo, director de Vallarta-Nayarit Gastronómica; Consuelo

Elipse, directora de Vallarta-Nayarit Gastronómica y Lorena Serafin González, directora General del Fideicomiso de Promoción Turística del Estado de Nayarit.

También acudieron Rosalba Alejandra Cornejo Cornejo, directora de Turismo Municipal de Puerto Vallarta; Oscar Garza, chef copropietario del Restaurante Octo y Homero Villanueva, director de Ventas y Marketing de Paradise Village Group.

Paco Ruano aseguró que Nayarit-Vallarta Gastronómica ha sido, desde sus inicios, una plataforma para impulsar la cocina mexicana.

"Es un ejemplo claro del potencial que tiene México para apoyar, proyectar y movilizar al mundo a través de su gastronomía. Cada edición convoca a profesionales apasionados, verdaderos artesanos del sabor, que con su talento y compromiso hacen vibrar a quienes aman la cocina mexicana, dijo.

Con sede en el Hotel Paradise Village y bajo el lema "Conectando mentes, conectando almas", el evento incluirá conferencias con voces expertas que están marcando la pauta en la industria culinaria mundial, como Daniela Mijares, Enlace de Michélin México, y Valentina Ortiz Monasterio, Presidenta de 50 Best Latinoamérica.

Figuras galardonadas con Estrellas Michelin, reconocimientos de The World's 50 Best Restaurants y participantes de Top Chef compartirán escenario en este evento internacional.

Entre los invitados internacionales destacan el chef Nacho Manzano, único en obtener tres Estrellas Michelin en España por su restaurante Casa Marcial; Janaina Torres, de Brasil, reconocida como la mejor chef femenina en 2024 por The World's 50 Best Restaurants; y Heinz Wuth, de Chile, con su proyecto Ciencia y Cocina, que ha revolucionado las redes sociales.

Por parte de México se contará con una constelación de talentos encabezada por el chef Carlos Gaytán, símbolo de la gastronomía mexicana, con una Estrella Michelin en sus restaurantes Tzucu (Chicago) y Há (Xcaret); y Mario Hernández, reconocido por segundo año consecutivo con una Estrella Michelin por su taquería El Califa de León, en la Ciudad de México

Recomienda IMSS uso responsable de motocicletas y scooters

El coordinador de Programas Médicos del Seguro Social, doctor Luis Ángel García

Hernández, dijo que estos accidentes pueden detonar trastornos de ansiedad, depresión o estrés posttraumático, que muchas veces son difíciles de manejar e impactan en la calidad de vida

MERIDIANO | Ciudad de México

Con el objetivo de prevenir accidentes relacionados con el uso de motocicletas, scooters eléctricos y otros vehículos similares, recomendó no conducir bajo los efectos del alcohol o drogas, respetar los límites de velocidad, utilizar casco y equipo de protección completo.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) llamó a la población a que adopte medidas de prevención vial con la finalidad de evitar lesiones graves, discapacidades permanentes e incluso la pérdida de vidas humanas, esto ante el incremento de accidentes en motocicleta, scooters eléctricos y otros vehículos similares registrados en los Servicios de Urgencias.

El coordinador de Programas Médicos del IMSS, doctor Luis Ángel García Hernández, explicó que los accidentes en motocicleta pueden detonar trastornos de ansiedad, depresión o estrés posttraumático, que muchas veces son difíciles de manejar e impactan directamente en la calidad de vida del paciente y su familia, y en muchos casos llevan a la discapacidad o incluso la muerte.

Informó que las lesiones más frecuentes de las personas en estos accidentes afectan las extremidades inferiores; sin embargo, el 60 por ciento de los casos corresponde a contusiones, laceraciones o quemaduras leves; el 40 por ciento restante involucra fracturas o lesiones graves, como quemaduras de segundo y tercer grado generadas por deslizamientos, conocidas como road rash, lesión cutánea que ocurre por fricción o abrasión contra una superficie como es el pavimento.

El especialista explicó que las secuelas pueden ser múltiples y afectar la movilidad, la sensibilidad y el estado emocional de los pacientes.

Para atender estas consecuencias, el IMSS cuenta con unidades de rehabilitación donde se atiende de forma integral.

Con el objetivo de prevenir accidentes relacionados con el uso de este tipo de vehículos, el especialista recomendó no conducir bajo los efectos del alcohol o drogas, respetar los límites de velocidad, utilizar casco y equipo de protección completo, así como considerar el costo de dicho equipo como parte del presupuesto al adquirir una motocicleta.

"El mensaje que emana del Instituto Mexicano del Seguro Social para esta población motociclista es: enfóquense en la prevención, ocupen su casco, su equipo de protección completo, respeten la velocidad permitida en las diferentes vialidades, respeten a los peatones, respeten las áreas confinadas", puntualizó.

El doctor Ángel García explicó que "en caso de haber tenido algún accidente, acudir al Servicio de Urgencias correspondiente para que sean revisados por personal especializado y que se descarte algún tipo de lesión que pudiera

traer secuelas o complicaciones en su vida".

El especialista del Seguro Social exhortó a la ciudadanía a actuar con responsabilidad en caso de presenciar un accidente.

"La recomendación es valorar la seguridad de la escena y llamar de inmediato al 911 para solicitar apoyo vial y atención médica especializada. En caso de no contar con capacitación en primeros auxilios, se debe evitar mover al lesionado para no agravar su estado", aclaró.

García Hernández reportó un aumento en los egresos hospitalarios por fracturas. Entre 2022 y 2024, los casos aumentaron 5.4 por ciento, al pasar de 135 mil 533 a 142 mil 888 egresos por esta causa.

Abundó que, con base en los datos del Instituto registrados a mayo de 2025, se contabilizaron 60 mil 950 egresos hospitalarios de pacientes atendidos por una fractura, lo que representa aproximadamente el 43 por ciento del total registrado en 2024, tendencia que refleja un alza de la creciente gravedad de este problema de salud pública.



Reconoce Agricultura a médicas y médicos veterinarios

El secretario de Agricultura, Julio Berdegué, destacó la labora de más de 4 mil médicas y médicos veterinarios zootecnistas que protegen la salud animal y garantizan alimentos sanos para la población

MERIDIANO | Ciudad de México

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRICULTURA) reconoció el trabajo de las y los médicos veterinarios zootecnistas de México, quienes son pilar de la salud y el bienestar de millones de animales de consumo, silvestres y de compañía y de esta manera, contribuyen a preservar la salud pública, conservar los ecosistemas y garantizar el abasto de alimentos sanos y seguros para la población.

En el marco del Día de la Medicina y el Médico Veterinario Zootecnista, que el Gobierno de México conmemora cada 17 de agosto el secretario de AGRICULTURA, Julio Berdegué Sacristán, felicitó a las y los más de 4 mil especialistas que contribuyen a preservar la producción nacional de proteína animal, así como a las y los médicos de libre ejercicio, quienes previenen y controlan enfermedades de mascotas y especies mayores.

Ante cientos de médicas y médicos veterinarios reunidos en el desayuno anual, organizado por la Federación de Colegios y Asociaciones de Médicos Veterinarios Zootecnistas (FedMVZ), subrayó que el estatus zosanitario de México es producto del trabajo enconiable de este gremio, que además transmite conocimientos a la población para fortalecer las medidas de prevención y control de plagas

y enfermedades que pudieran afectar la producción de alimentos.

Destacó la labor para controlar y avanzar en la erradicación de la tuberculosis bovina, brucelosis e influenza aviar, así como en la prevención del ingreso de enfermedades exóticas, como la peste porcinia africana (PPA), presente en República Dominicana y Haití desde hace varios años.

Hoy en día, indicó las y los médicos veterinarios enfrentan nuevos desafíos como garantizar el bienestar animal y reducir el impacto ambiental de la producción. "Debemos adoptar formas de producir en equilibrio con la naturaleza y no contra la naturaleza", puntualizó.

Berdegué Sacristán resaltó que la labor de las y los médicos veterinarios también ha sido fundamental para el bienestar de las comunidades rurales. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), una de cada cuatro personas del medio rural salió de la pobreza durante los últimos seis años.

Médicas y médicos veterinarios, clave contra el gusano barrenador del ganado

El titular de AGRICULTURA destacó la reciente firma del Plan de acción de Aphis-Senascia para el control del gusano barrenador del ganado (GBG), primer documento formal que establece de manera clara y precisa las responsabilidades de cada agencia sanitaria para controlar y erradicar esta plaga en el menor tiempo posible.

Subrayó que, gracias al trabajo coordinado entre el Servicio Nacional de

Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senascia), el Servicio de Inspección Sanitaria de Plantas y Animales (APHIS, por sus siglas en inglés). Los gobiernos estatales y el sector productivo, se ha logrado contener al GBG en la región sur-sureste durante nueve meses y evitar su diseminación hacia el centro y norte del país.

"Nuestra ganadería es sana y segura. En nueve meses sólo ha sido afectado el 0.005 por ciento del ganado mexicano, gracias al trabajo comprometido de nuestras médicas y médicos veterinarios zootecnistas", afirmó.

En su turno el director en jefe del Senascia, Javier Calderón Elizalde, destacó que la dependencia federal se siente permanentemente respaldada por el gremio veterinario tanto en su labor de organismo consultor como en las tareas de control y erradicación del GBG.

Precisó que al menos 470 médicos y médicos veterinarios han participado activamente en la lucha contra esta plaga, mediante la atención de notificaciones, actividades de diagnóstico en laboratorios oficiales y autorizados, así como en acciones de inspección y curación en puntos de verificación federales y estatales.

Un nombre del gremio, la presidenta de la FedMVZ, Laura Arvizu Tovar, destacó que esta profesión no sólo resguarda la salud de los animales, sino que también se ha convertido en un pilar estratégico para garantizar la seguridad alimentaria, proteger la salud pública y propiciar el desarrollo económico del país.

Recordó que, a 30 años de la fundación de la Federación, las y los médicos veterinarios continúan en constante crecimiento profesional, en respuesta a los retos actuales de México y del mundo: mayor demanda de proteína animal, efectos del cambio climático y aparición de nuevas plagas y enfermedades, además del fortalecimiento de las ya existentes.

Durante el evento, la FedMVZ entregó el Premio al Mérito Profesional 2025 al médico veterinario Dámaso Anaya Alvarado y reconoció a la médica Dora Romero Salas con el Premio al Mérito

Buen Gobierno

Agrifal

CONTRALORES MÉXICO

CONCURSO NACIONAL

transparencia en corto

2025

CONTRALORES MÉXICO

EDICIÓN FARMACIA

Consulta las bases de participación en:

<https://contraloria.nayarit.gob.mx/transparenciacorta.html>



Estrena Bucerías nueva avenida Playa Los Picos

El presidente Héctor Santana inauguró esta obra que requirió una inversión de 20 millones de pesos, para la construcción del concreto hidráulico, la instalación de cableado, redes de agua potable, drenaje sanitario, entre otras mejoras

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Con una inversión de más de 22 millones de pesos, el presidente municipal Héctor Santana García entregó de manera oficial la rehabilitación de la Avenida Playa Los Picos, una de las vialidades que había sido de las más olvidadas y deterioradas de Bucerías, pero que ahora ofrece mayor seguridad, modernidad y dignidad a residentes, visitantes e inversionistas.

Durante el acto inaugural, el alcalde Héctor Santana destacó que esta obra simboliza el compromiso de su gobierno con la gente. "Hoy entregamos una avenida digna, con servicios de calidad y una infraestructura que perdurará en beneficio de las familias. No estamos aquí para soluciones temporales, sino para transformar de raíz las problemáticas que por años fueron ignoradas", subrayó.

El regidor José León reconoció la importancia de la obra para el desarrollo turístico y empresarial de la zona. "Bucerías necesitaba esta transformación. Aquí llegan inversionistas y desarrolladores, y es indispensable recibirlos con infraestructura digna. Gracias presidente por ese hermanamiento entre el gobierno, la sociedad y el sector empresarial".

Por su parte, vecinos de Bucerías, representados por

la señora Diana Huerta Cano, expresaron su agradecimiento. "Ya teníamos aquí muchos años pidiendo a diferentes gobiernos esta obra, hasta ahora nos escucharon y es una realidad este proyecto y pues ojalá que también le sigan también a las entradas de playa, muchas gracias presidente".

Esta obra se realizó con recursos propios del Ayuntamiento y aportaciones de los beneficiarios, lo que refuerza el compromiso de una administración que trabaja con transparencia y responsabilidad.

Finalmente, el presidente municipal recordó que esta entrega se suma a las más de 12 obras araucadas y/o entregadas en Bucerías en menos de un año de gobierno, todas con un mismo objetivo dignificar las colonias, comunidades y fraccionamientos de Bahía de Banderas con resultados de calidad.



Una tierra de sueños: el legado vivo de Julián Gascón Mercado

La Universidad Autónoma de Nayarit celebra más de medio siglo como pilar educativo, nacida de un esfuerzo colectivo y la visión de Julián Gascón Mercado, quien pese a haber dejado este mundo, su legado prevalece

Redacción

Todo comenzó con un sueño, y con una moneda de plata. Era 1969 y Nayarit, como muchos otros rincones de México, anhelaba una educación superior que no obligara a sus jóvenes a migrar para poder aprender. Fue entonces cuando nació la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), una utopía académica que, 56 años después, late más fuerte que nunca en el corazón de su gente.

de nayaritas cooperaron con lo poco que tenían para fundar la universidad. Moneda tras moneda, billete tras billete, tejieron un proyecto colectivo, una esperanza compartida. "La universidad es el cerebro del Estado", decía Gascón con convicción. Para él, la educación no era sólo transmisión de conocimiento sino una fuerza cultural, un deber ético, casi una misión espiritual. "Está más allá de las mezquindades de los hombres", aseguraba. En su visión, la UAN debía ser popular pero rigurosa, abierta al pueblo sin renunciar a la investigación y a la excelencia.

En el video, el fundador recuerda las limitaciones presupuestales de aquellos años. Apenas 24 millones de pesos para cubrir todas las necesidades del estado, desde salud hasta caminos. Y aun así, con creatividad y tenacidad, la universidad nació. Y floreció.

Tal vez uno de los momentos más íntimos y conmovedores del homenaje ocurre cuando Gascón rememora su despedida de la institución. "Cuando venía yo manejando, Julieta —mi esposa—

me dijo: párate. Se bajó, fue y agarró un montón de tierra de la universidad con sus manos y la metió en una bolsita. Me dijo: 'Sé que tú has querido mucho a la universidad'. Esa bolsita... ese gesto... ese cariño... no se me ha borrado nunca."

Más que una institución, para Julián Gascón, la UAN fue una extensión de su vida. Su huella no sólo está en los pasillos o en los libros, sino en los miles de profesionistas, maestros, investigadores y ciudadanos que hoy llevan su legado. Él soñó con ver algún día a un egresado de la UAN ganar un Nobel. "Yo no lo veré, pero quizás alguien diga: 'Ese que va ahí es Premio Nobel de Economía... y se formó en Nayarit'."

El legado de Gascón Mercado no es sólo un edificio ni una historia contada; es la certeza de que los sueños, cuando se comparten y se luchan, pueden convertirse en realidades que trascienden generaciones.

Hoy, la tierra que Julieta recogió con sus manos es más fértil que nunca.



En el pasado fin de semana

Afilia MORENA 89 mil nuevos militantes en el estado

El proceso de afiliación se realizó mediante el uso de equipos digitales modernos, lo que garantiza mayor seguridad y eficiencia, explicó María Elizabeth López Blanco, enlace estatal de la campaña

Fernando Ulloa Pérez

Durante el pasado fin de semana, el partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) sumó a 89 mil nuevos militantes en el estado de Nayarit, como parte de su campaña nacional de afiliación y credencialización "Somos Millones de MORENA". Así lo dio a conocer en conferencia de prensa María Elizabeth López Blanco, enlace estatal de dicha campaña.

López Blanco explicó que el proceso de afiliación se realizó mediante el uso de equipos digitales modernos, lo que garantiza mayor seguridad y eficiencia. Añadió que a partir

de ahora, los nuevos afiliados formarán parte del padrón estatal del partido y estarán en condiciones de votar y ser votados en los próximos procesos internos y electorales.

Asimismo, detalló que, desde el pasado 17 de agosto y hasta enero de 2026, cada domingo se instalarán módulos de afiliación en distintos puntos de la entidad para continuar con el registro de ciudadanos interesados en integrarse al movimiento. Estos nuevos militantes tendrán voz y voto en la toma de decisiones dentro del partido, enfatizó.

La representante estatal aseguró que el equipo de

afiliación ha recorrido todo el estado de Nayarit, donde han sido recibidos con entusiasmo por la ciudadanía. "El trato ha sido cálido y respetuoso. Lo que nos motiva a seguir trabajando con compromiso social", expresó.

Delante a este respaldo, López Blanco afirmó que los representantes políticos de MORENA tienen la responsabilidad de atender las demandas sociales y ofrecer respuestas oportunas a los electores.

Finalmente, subrayó que los actores políticos del partido deben mantener un compromiso moral de cercanía con el pueblo, priorizando siempre el contacto directo con la ciudadanía.

Distribuyen medicamentos en comunidades del estado En marcha Rutas de la Salud en Nayarit

Tienen la capacidad de brindar atenciones adicionales como urgencias menores, laboratorio clínico básico y, en ocasiones, servicio de odontología

Redacción

Las Rutas de la Salud, un plan nacional, iniciaron su operación en Nayarit para garantizar la distribución directa de medicamentos y fortalecer el acceso a la atención médica en todas sus comunidades.

Esta estrategia, que cuenta con el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum, y es apoyada en la entidad por el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, utilizará 11 camiones, 4 camionetas pickup y una lancha. Estos vehículos recorrerán caminos y ríos para entregar más de 267 mil piezas de medicamentos en 197 unidades de salud, incluyendo la Unidad de Oncología y los Centros de Salud con Servicios Ampliados (CESSA).

Los Centros de Salud con Servicios Ampliados (CESSA) son



unidades de atención médica de primer nivel que ofrecen servicios básicos como consulta externa, vacunación, control prenatal y salud reproductiva. Además, tienen la capacidad de brindar atenciones adicionales como urgencias menores, laboratorio clínico básico y, en ocasiones,

servicio de odontología, ampliando así la cobertura y capacidad resolutiva en zonas rurales o semiurbanas. Este programa busca mejorar el acceso a servicios básicos de salud para miles de familias nayaritas, especialmente en zonas de difícil acceso.

ALTO A LA VIOLENCIA CONTRA LAS NIÑAS Y MUJERES

La violencia y/o discriminación hacia las mujeres surge principalmente en los hogares, trabajos y escuelas, aunque también se da en las calles, transporte público y otros centros de índole público y privado.

Fuente: Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito

¡No lo permitas!
Haz tu reporte al 911 o un denuncia anónima al 089

#ProtegerYServir



Chivas vs América el 11 de octubre

Habrà Clásico Nacional en Phoenix, Arizona

Los últimos 2 antecedentes del Rebaño Sagrado en Arizona son del 2016 cuando enfrentó al Pachuca en el Chase Field y del 2006 cuando se vio las caras ante su acérrimo rival, justo en el inmueble donde se volverán a encontrar este año

MERIDIANO | Deportes

La máxima rivalidad del fútbol mexicano hará vibrar una vez más los Estados Unidos, pues el Guadalajara enfrentará al América en Phoenix, Arizona, el próximo sábado 11 de octubre en el State Farm Stadium, en punto de las 8 PM (CT).

Los últimos 2 antecedentes del Rebaño Sagrado en Arizona son del 2016 cuando enfrentó al Pachuca en el Chase Field y del 2006 cuando se vio las caras

ante su acérrimo rival, justo en el inmueble donde se volverán a encontrar este año.

Javier Mier, director Deportivo de Chivas, y Jon Sheiman, vicepresidente ejecutivo de Unified Events, resaltaron la importancia de que Chivas tenga presencia nuevamente en esta zona de los Estados Unidos.

"Después de casi una década sin venir a Phoenix, estamos muy contentos de regresar para disputar un Clásico de México y hacerlo con un partido de esta

relevancia para reencontrarnos con nuestra afición en Estados Unidos nos llena de orgullo y nos motiva al máximo. Estoy seguro de que ese día se vivirá una jornada inolvidable, la que esperamos culminar con una buena actuación futbolística y por supuesto con un triunfo, que es lo que siempre se merece la Nación Rojiblanca", aseguó Javier Mier.

"En el mundo del fútbol, pocos encuentros son más emocionantes y destacados que el Clásico de México. Nos entusiasma traer este evento a State Farm Stadium y brindarles a los aficionados de Arizona la oportunidad de animar a sus héroes en persona", dijo Jon Sheiman.

En los últimos años, El Clásico de México ha hecho vibrar a la Nación Rojiblanca de Los Ángeles y de Houston, y estamos seguros de que en esta ocasión se vivirá la fiesta y el carnaval Rojiblanco en las gradas del State Farm Stadium



Valora tu Vida

Jardines de San Juan

6

ANIVERSARIO

Gracias a cada familia que ha confiado en nosotros en sus momentos más difíciles.

322 211 0221

JARDINES DE SAN JUAN FUNERARIA PTO. VALLARTA

Álica

David Vázquez y Jesús Agúndez

Logran mexicanos el 1-2 en trampolín 3M de Asunción 2025

Además las mexicanas María José Sánchez y Suri Cueva suman la plata en sincronizados plataforma 10m; México llega a nueve preseas en los clavados de los II Juegos Panamericanos Junior

MERIDIANO | Deportes

Los clavadistas mexicanos David Gabriel Vázquez Cio (con 417.65 puntos) y Jesús Miguel Agúndez Mora (con 414.50) cosecharon las medallas de oro y plata, respectivamente, en la final individual de trampolín 3 metros varonil, en el último día de los clavados de los Juegos Panamericanos Junior Asunción 2025.

El judiciable Gabriel Vázquez conquistó el sitio de honor, además de sumar la plaza a los Juegos Panamericanos Lima 2027, luego de lograr calificaciones parciales en sus seis rondas de clavados por: 63.00 (405B), 73.10 (5154B), 69.75 (107B), 79.80 (109C), 58.50 (205B) y 73.50 (307C).

El sudcaliforniano Jesús Agúndez sumó la presea de plata con parciales de: 68.20 (107B), 68.00 (407C), 61.50 (205B), 76.50 (5154B), 70.00 (307C) y 70.30 (109C). El bronce fue para el canadiense Carson Paul, quien registró 403.75 unidades.

En la primera final de la jornada, la dupla conformada por María José Sánchez de la Ciudad de México y Suri Cueva de Jalisco ganó la medalla de plata, en la final de plataforma 10 metros sincronizado femenil, luego de



cosechar 279.48 puntos, en sus cinco rondas de saltos.

Con estos resultados, México continúa al frente en el medallero de la disciplina, con un total de nueve preseas, de las cuales suma cuatro oros, cuatro platas y un metal de bronce.

Las competencias de clavados concluirán la tarde de este martes, con las finales de trampolín 3m femenil, en la que se presentarán las gemelas Mía y Lia Cueva y plataforma 10m sincronizado varonil, con Kenny Zamudio y Emilio Treviño



En Sonora

Ingresan a Julio César Chávez Jr. a penal de máxima seguridad

El boxeador mexicano fue deportado por el Gobierno de Estados Unidos, es acusado de tener con el crimen organizado

Agencia Quadratin

La madrugada de este martes, Julio César Chávez Jr. fue deportado y trasladado al Centro Federal de Reinserción y Readaptación Social (Cefereso) número 11, en Hermosillo, Sonora.

De acuerdo con información oficial, el hijo del ex campeón de boxeo fue recibido por agentes de la Fiscalía General de la República (FGR) en la garita Dennis DeConcini, quienes lo aseguraron y trasladaron a los separos de la jefatura de la Policía Federal Ministerial (PFM).

El pugilista actualmente es acusado de tener nexos con el crimen organizado.

Según el Registro Nacional de Detenciones (RND), Chávez Jr. cuenta con estatus de capturado, con fecha del lunes 18 de agosto del año en curso

